



2026
27 DE ENERO
DÍA INTERNACIONAL
EN MEMORIA DE LAS
VÍCTIMAS DEL HOLOCAUSTO



Desde UGT Andalucía, volvemos a conmemorar este día, 27 de enero, Día Internacional en Memoria de las Víctimas del Holocausto, fecha **en la que recordarnos y rendimos homenaje a los millones de personas asesinadas por el régimen nazi: judíos y judías, pueblo gitano, personas con discapacidad, disidencias políticas, sindicalistas, personas LGTBIQ+, minorías religiosas y todas aquellas personas que el fanatismo totalitario consideraba “indeseables” sin ningún sentido.**

En este año 2026, **cuando ya han transcurrido 81 años desde la liberación de los campos nazis y el final de la Segunda Guerra Mundial, recordamos de manera especial la liberación, el 27 de enero de 1945, del campo de concentración y exterminio nazi de Auschwitz-Birkenau.** Allí, como en tantos otros lugares del horror, hombres, mujeres y niños de todas las edades y condiciones sociales sufrieron hasta límites inconcebibles la maquinaria del exterminio planificado por un sistema político basado en el odio, el racismo y la negación absoluta de la dignidad humana.

Tras el Holocausto, solo una parte de la población judía europea logró sobrevivir. Esta realidad nos obliga, como **sociedad democrática que somos, a mantener viva la memoria de las personas víctimas y a reflexionar sobre las causas profundas que permitieron semejante barbarie fuera posible: la degradación de la democracia, la normalización del odio, la deshumanización y la pasividad de mucha parte de la sociedad.**

Recordemos, para que no vuelva a suceder y porque además no estamos, desgraciadamente libres de que no se repita, ya que el inicio de los fascismos no fueron los campos de concentración, el inicio de los fascismos fueron las culturas del odio al diferente; el inicio de los fascismos fueron los intentos de desestabilizar a las instituciones; el inicio de los fascismos fue desacreditar a políticos y sindicalistas; el inicio de los fascismos fue deshumanizar a parte de la población.



El recuerdo de las Víctimas del Holocausto es justo y necesario, pero actualmente también debe ser un mensaje de alerta sobre señales que a día de hoy ya estamos recibiendo, y como organización sindical debemos reaccionar de manera muy urgente.

Por ello hoy, desde el sindicalismo de clase, UGT Andalucía denuncia cualquier forma de negacionismo, de relativización o banalización de los crímenes del nazismo. Además, alertamos del resurgir de recursos de odio que amenazan la convivencia democrática y los derechos humanos. Defendemos frente a esto, una sociedad plural, inclusiva y solidaria, basada en la igualdad, la justicia social y el respeto a la dignidad humana.

Y aprovechamos la ocasión, para reivindicar la educación en valores basados en la Democracia, la memoria histórica y la cultura de la paz como herramientas primordiales para prevenir que atrocidades como ésta, vuelvan a repetirse. La defensa de los derechos laborales y sociales es inseparable de la defensa de los derechos humanos.

Desde UGT y desde FUDEPA, recordamos este trágico episodio de la Historia, no solo como un acto justo de memoria para todas aquellas personas a las que el nazismo exterminó, sino también un necesario ejercicio democrático en la actualidad. Honramos igualmente, en este día la memoria de quienes resistieron y llamamos a la ciudadanía, a las instituciones y a la comunidad educativa a mantener viva la memoria, combatir el odio y construir un futuro de justicia, igualdad, y convivencia.

El sindicato transmite su compromiso de lucha contra todos aquellos movimientos que exhiben como bandera la intolerancia, la violencia y la persecución a todo aquel que consideran o piensan diferente.

La igualdad y la justicia social están en el ADN de UGT, valores que han permanecido, permanecen y permanecerán siempre.

La Memoria y los Derechos Humanos sirven para construir Democracia, por lo que se hace indispensable defenderlos si queremos defender nuestras democracias.

